Desde la sede de la Fundación, aquí en Capiovi, les envió mis cordiales saludos y también en nombre del consejo de la administración. Esta carta quiere llegar a todos ustedes en cercanías del día 22 de junio donde recordamos al Padre José Marx y celebramos el 11 aniversario de su fallecimiento. Seguro que con solo decir su nombre, en nuestra memoria aparecen recuerdos de los momentos compartidos con él y de los aprendizajes significativos, que nos dejó su amistad, su presencia y su paso por nuestra vida.



Hoy decimos - Sembraste valores, abriste caminos, diste mensajes, dejaste huellas. Gracias por todo esto Padre José y gracias por tu corazón generoso y solidario, lo que hoy también acrecentamos en nosotros y transmitimos al mundo para mantener viva la llama de tu esperanza.

"No puedo ver sufrir a alguien, ni sufrir la injusticia, ni la enfermedad". Con estas palabras Padre José comenzó en el año 1964 su vida misionera aquí en la tierra colorada, que hoy lo recuerda como Apóstol de la Solidaridad. Esta tierra colorada y su gente se siguen beneficiando con caridad y solidaridad de tantas personas, que desinteresadamente colaboran con los necesitados. Su siembra produce frutos y se acrecienta, gracias a todos ustedes Amigos y Benefactores, a quienes queremos agradecer por su colaboración en nombre de la Fundación y de cada persona e institución que cuentan con su ayuda.

La pandemia del coronavirus fue algo inesperado en nuestras vidas también aquí en la Provincia de Misiones. En el comienzo de marzo iniciamos nuestras actividades en las escuelas e instituciones pero luego se vino la cuarentena. Misiones está muy expuesta por su ubicación geográfica al contagio del coronavirus y dengue. Con las restricciones, el aislamiento de las localidades y severas pautas de las autoridades, logramos cierta protección y no tenemos tantos casos del contagio y muertes, esperamos no se propague más y pronto termine.

Desde las áreas de la Fundación compartimos con ustedes nuestra vivencia en este tiempo de pandemia. Hna. Ana SSpS y Hno. Víctor SVD nos cuentan que la educación y desarrollo del aprendizaje en las escuelas Bilingües de los guaraníes en este tiempo es muy doloroso. Requiere mucho amor y creatividad para dar un gran salto de la forma tradicional de presencia en el aula frente a niños a impartir enseñanza por vía online. Esta manera de enseñar es totalmente imposible. No tenemos conectividad en las aldeas, casi todas las familias no tienen celulares y lo más grave aún no están preparados para hacer la tarea con sus hijos, porque la mayoría de las mamás no tienen el nivel de escolaridad que sus niños.





Se siente mucho ahora en la pandemia la diferencia de desigualdad social que sufren los indígenas. Los docentes en las Escuelas Interculturales Bilingües viven una verdadera misión de servicio. Los niños reciben impresas tareas en cuadernillos que ellos preparan y los Auxiliares Docentes Indígenas (un guaraní que acompaña el aprendizaje de los niños en su lengua materna) entregan e indican a los niños las tareas. Todos los niños de la aldea están contenidos y pueden recibir el almuerzo. También los ancianos y enfermos de la aldea, se benefician del servicio del comedor. En las casas de la aldea se mantiene higiene y limpieza. Esto es posible gracias a las donaciones de ustedes benefactores a través de BFW, que posibilitaron la compra de mercadería y elementos necesarios para lograr este objetivo. Hna. Berta SSpS también agradece la ayuda para equipar el Hogar

de Ancianos- Don Vicente de Gobernador Roca y poder cumplir con el protocolo de exigencia de Salud Pública. Esta ayuda recibida en este momento de gran sufrimiento es un milagro dice y le trajo un gran alivio en la preocupación que tuvo, para que no se contagien los abuelos de los cuales se encarga.



Hna. Blanca Estela SSpS también comparte con nosotros sus vivencias y preocupaciones de las aldeas. Para poder enfrentar estos tiempos de pandemia, la resistencia y el cuidado personal y comunitario son factores esenciales, para las madres de familia. Ellas, como las demás mujeres del mundo están obligadas a quedarse en casa para protegerse, cuidar de la familia, producir alimentos, procurar una buena alimentación que les asegure un buen sistema inmunológico. Sus viviendas son muy precarias y las gripes de invierno siempre llegan con mucha fuerza. Alimentación saludable, techo, abrigo e infraestructura mínima son armas que ellas necesitan para cuidarse y cuidar. Sin satisfacer estas necesidades básicas, nuestros procesos de Educación en las escuelitas se verán perjudicados.

Profesorado PROCAYPA, nos dice que enfrenta la pandemia con una mirada inspirada en el mandato fundacional del Padre José Marx. Es una mirada

de solidaridad y ayuda estrechando las manos generosas hacia los actores de su misión institucional. Trabajan y cooperan con el Hogar de Ancianos, con 8 Comunidades Guaraníes; con Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios. Gestionan Infraestructuras, equipamientos, insumos sanitarios, alimentos; impulsando producciones agropecuarias que contribuyan a la seguridad alimentaria y mejora de las familias más vulnerables socialmente.



A través del Prof. Celso Limberger agradecen la ayuda de ustedes con la cual pueden consolidar la Obra del Padre José.

Desde las escuelas EFA el Prof. Guillermo Bulak nos cuenta que en este tiempo de cese de las actividades presenciales la vida académica continúa de modo virtual. Los organismos del Estado Provincial están acompañando muy de cerca a las escuelas, con reuniones, conferencias por plataforma de reuniones ZOOM guiando los momentos de esta educación en emergencia. Se han hecho 3 reuniones de Rectores de EFA, compartiendo experiencias y cooperando unas con otras en diversos aspectos. Desde el área de pastoral y Formación Cristiana se brinda en forma virtual, las enseñanzas, reflexiones, retiros espirituales con mensajes de fe y esperanza. Los profesores están haciendo un muy buen trabajo con los alumnos a pesar de los problemas de conectividad que hay. Además se iniciará la construcción colectiva de un protocolo para volver a las clases presenciales en las escuelas ya ansiadas por los jóvenes y sus docentes. La vuelta en forma escalonada está prevista para el mes de agosto o septiembre.

Queridos Amigos y Benefactores, esta obra iniciada por el Padre José continua gracias a ustedes, su generosidad y colaboración la cual valoramos mucho y agradecemos, pidiendo que Dios los premie con su Bendición y reconforte con Su Amor. En nuestras oraciones y celebraciones Eucarísticas, pedimos por ustedes y sus familias.

P.Juan Leszek Wilman svd

## consultas al:

<u>Dirección Postal</u>: FUNDACION PADRE JOSE MARX SVD calle Cedro s/n – (3332) CAPIOVI – Misiones – Argentina

Teléfono: +5493743414843 (Sr. Miguel Thanner – Secretario Fundación)

Email: fundacionpadrejose@gmail.com Puede ayudarnos con su donación

Depositando en el exterior

Cuenta del SVD - Steyler Missionsprokur, Arnold-Jansen Str. 22 in 53754 Sankt Augustin:

**BIC: GENODED1STB** 

IBAN: DE7738621500000011009

FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD. ARGENTINA

Depositando en Argentina BANCO MACRO

Cuenta Caja Ahorro: 4-024-0945832929-5

CBU: 2850024-9 4009458329295-8
FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD

